



# MAI - JUIN 2024 n° 86

## LE PÉLINFO

### ASSOCIATION « MARCHEURS ET PÈLERINS »

12 route de Saint Pierre 81200 AIGUEFONDE

**Président:** Yves COUZINIÉ ☎ 06 11 80 54 63

« [yvescouzinie@hotmail.com](mailto:yvescouzinie@hotmail.com) »

**Secrétaire:** Brigitte RIVALS ☎ 06 81 06 94 18

« [brigitte.rivals18@orange.fr](mailto:brigitte.rivals18@orange.fr) »

\*\*\*\*\*

### 17<sup>e</sup> PELERINAGE A PIED A NOTRE DAME DE ROQUECEZIERE

(Aveyron)



**11 au 16 août 2024**

Organisé par « MARCHEURS ET PELERINS »



5 jours de marche de 10 à 24 kms  
(Avec la possibilité de n'en effectuer qu'une partie)

Animation des cérémonies du 15 août

*Renseignements et inscriptions :*  
Brigitte RIVALS  
Téléphone : 06 81 06 94 18 ; mail : [brigitte.rivals18@orange.fr](mailto:brigitte.rivals18@orange.fr)  
Plus d'infos sur notre site internet : [www.marcheurs-pelerins.fr](http://www.marcheurs-pelerins.fr)

03  
AOÛT  
2024

RANDO PRÉPARATOIRE  
au 17<sup>ème</sup> PELERINAGE à N.D. de ROQUECEZIERE  
Rendez-vous à 8h à Saint Pierre de Fronze  
(avec le pique-nique)

#### ATTENTION

**Date limite d'inscription: 30 juillet 2024**

#### Dimanche 11 Août 2024

7h30: Départ de la 1<sup>ère</sup> étape SAINT MICHEL DE PAYRIN-BRASSAC : 24 km.

Pour ce 1er jour, **chaque participant doit prévoir son pique-nique**

18h : Messe inaugurale du 17<sup>ème</sup> pèlerinage célébrée par le Père Robert KINDA en l'église Saint Georges de BRASSAC.

#### Lundi 12 Août 2024

7h45: Départ de la 2<sup>ème</sup> étape BRASSAC-LACAUNE : 24 km.

Pique-nique fourni par « Marcheurs et Pèlerins »

18h: Célébration de la Parole en la chapelle Saint Vincent de Paul de Lacaune avec le diacre André FABRE.

#### Mardi 13 Août 2024

8h: Départ de la 3<sup>ème</sup> étape LACAUNE-SAINT SEVER DU MOUSTIER:12,5 km.

Pique-nique fourni par « Marcheurs et Pèlerins »

18h: Messe en l'église SAINT SEVER célébrée le Père Jean SERS.

#### Mercredi 14 Août 2024

8h: Départ de la 4<sup>ème</sup> étape SAINT SEVER DU MOUSTIER-NOTRE DAME D'ORIENT : 18 km.

Pique-nique fourni par « Marcheurs et Pèlerins »

Hébergement au monastère de Notre Dame d'Orient

18h : Messe à la chapelle du monastère avec le Père Jean SERS .

#### JEUDI 15 AOÛT 2024: ASSOMPTION DE LA VIERGE MARIE.

16h: Messe et procession à Roquecezière présidées par le Père Michel JEANNIN.

#### Vendredi 16 Août 2024

7h30: Départ de la 5<sup>ème</sup> étape N. D. ORIENT-ROQUECEZIÈRE-ST SALVI DE CARCAVÈS : 10 km.

9h: Laudes et Prière du matin à la croix d'Endiacre.

11h15: Messe d'action de grâce du pèlerinage en l'église de de Saint Crépin célébrée le Père Jean SERS.

13h : Repas de clôture du 17<sup>ème</sup> pèlerinage à la salle communale de Saint Salvi de Carcavès.

\*\*\*\*\*

**Lundi de Pentecôte : 22 mai 2024**  
**PÉLERINAGE À NOTRE DAME DE LA GARDE (Tarn)**



Chaque année, l'association « Marcheurs et Pèlerins » a plaisir à participer et animer ce très ancien pèlerinage.

Nichée au fond d'un vallon, non loin du village de Saint Jean de Jeanne, la petite église a vu, au cours des siècles, de nombreux pèlerins, venir en procession de toutes les paroisses des alentours.

A l'époque, à chaque heure, chaque paroisse avait sa messe.

De nos jours, la tradition demeure mais il n'y a plus qu'une seule messe pour tous.

Ce qui n'empêche pas une belle dévotion.

La journée de pèlerinage commence à 9 heures.

Au départ de la croix du PONTEIL, à deux heures de marche du sanctuaire, ce sont 24 pèlerins à pied, âgés de 14 à 90 ans, qui prennent la direction de Notre Dame de la Garde malgré un temps couvert et un peu de bruine.

Père Jean donne la bénédiction et le groupe s'élance pour une première descente vers la ferme du Ponteil et le ruisseau de l'Ambiasselle.

Après une petite halte au hameau de la Quintaine, le passage à la croix de Nébouts indique que nous ne sommes plus très loin de l'arrivée.

Pendant ce temps, ceux qui ne marchent pas, prient le chapelet.

Pèlerins à pied et motorisés se retrouvent au calvaire avant d'entrer en procession dans l'église et chanter « Couronnée d'étoiles ».

Cette année, c'est le Père Omer qui concélébre avec le Père Jean.

La célébration est suivie avec ferveur et à la fin, chacun vient vénérer la statue de Notre Dame.

Vers 13h, à Montfranc, quelques kilomètres plus loin, nous nous retrouvons pour un repas partagé dans la bonne humeur habituelle.

Les uns et les autres, pèlerins de la plaine et de la montagne ont apprécié de se retrouver une nouvelle fois pour continuer à faire vivre ce beau pèlerinage.

Texte : Yves Couzinié

Photos : Paroisse Notre Dame de l'Assomption Alban, Yves Couzinié

\*\*\*\*\*

**Samedi 25 mai 2024**  
**RANDOS À DOURGNE (Tarn)**



2 boucles étaient au programme:

le matin, le sentier des trois ruisseaux (10 km) et l'après-midi, le vallon du BAYLOU (7 km).

17 membres sont présents.

A 9h15, c'est parti pour une tranquille balade en plaine. Dès la sortie de DOURGNE, nous franchissons le premier des 3 ruisseaux, le TAUROU. Nous cheminons entre diverses cultures de triticale, maïs ou fèverolle. Grâce à Jean-Marie, spécialiste en la matière, notre niveau de connaissances agricoles peut ainsi s'améliorer. Au loin sur la montagne, la Capelette de Saint FERREOL est un bon point de repère. Puis, nous croisons un pèlerin sur une portion du chemin d'Arles à Compostelle. Peu après, en allant vers La Bastide, nous suivons une remarquable allée de platanes.

A la pause-café à une intersection de chemins, nous rencontrons un ancien agriculteur, tout heureux de nous parler des curiosités à découvrir dans le secteur. Après le hameau de La GASCARIE et son pigeonnier, nous longeons une mare avec de beaux iris d'eau et nous franchissons la GINESTE, le deuxième ruisseau du parcours. Nous reprenons une deuxième portion du Chemin de Compostelle. C'est avant d'arriver à PUECH COUDIE que nous trouvons le troisième ruisseau, le MELZIC. Il nous reste à traverser le hameau de LA MONTAGNARIE pour revenir vers 12 h 15 au point de départ, à DOURGNE.

Il est temps de pique-niquer et de reprendre des forces avant la rando de l'après-midi.

A 13h30, la température est plus élevée et le parcours ombragé est agréable dans les bois qui mènent à la source de MOUGNES et la chapelle de FATIMA. Cette fois, nous sommes 13 participants.

La source est connue de longue date pour ses vertus thérapeutiques ainsi que pour la chapelle dédiée à Saint HIPPOLYTE qui lui était associée jusqu'au 17ième siècle. Puis le site a été rayé de la carte au cours du 20ième siècle lorsqu'il a été transformé en carrière. C'est en 1950 que la chapelle de Fatima a été bâtie par le curé de Dourgne.

Après avoir prié et chanté devant la chapelle et bu à la source, nous prenons le chemin du retour en dégustant quelques fraises des bois, et en passant près de la carrière de Saint CHIPOLI.

Le petit goûter à l'arrivée clôture une belle journée.

Texte de Yves      photos de Brigitte, Marie-Thérèse et Yves

\*\*\*\*\*

## Samedi 29 juin 2024 : RANDO À ARFONS (Tarn)



Sous un ciel bien couvert, nous sommes 11 courageux à nous retrouver vers 9 heures à la bascule du poids public. En effet, la météo annoncée n'incite pas trop à aller marcher.

Mais, c'est décidé. On tente le coup.

Le circuit prévoit une première partie en sous-bois en empruntant une large piste en montée régulière jusqu'à la Croix des Fangasses. Au bord du chemin, quelques giroles font leur apparition. Le temps s'assombrit et quelques gouttes arrivent. Ce n'est pas la pluie du matin qui effraie le pèlerin. Nous continuons donc en direction de la Croix de Montalric. Arrivés à la route qui relie Arfons à Dourgne, nous la suivons sur quelques centaines de mètres avant de reprendre un sentier plus tranquille pour revenir au point de départ.

Nous avons réussi à parcourir 10 km sans se mouiller.

Il est midi. Reste à trouver un coin pour la pause repas.

Après avoir visité la belle église Saint Jean-Baptiste, nous pique-niquons tout près des voitures : une bonne idée car le ciel est de plus en plus menaçant. Dans ces conditions, la décision est prise de ne pas marcher l'après-midi.

Excellente initiative compte tenu des orages qui s'abattent sur le secteur alors que nous rentrons en voitures.

Malgré tout, cette demi-journée en balade a été bien appréciée.

Texte : Yves Couzinié

Photos : Josette Mouret, Monique Perry, Brigitte Rivals et Yves Couzinié

\*\*\*\*\*